

**Präsident**

Alyaksandr Lukashenka  
Administratsia Prezidenta Respubliki Belarus  
ul. Karla Marksa 38  
220016 Minsk  
BELARUS

**BELARUS: TODESSTRAFE ABSCHAFFEN!**

Sehr geehrter Herr Präsident,

Belarus ist das letzte Land in Europa und der ehemaligen Sowjetunion, das die Todesstrafe noch vollzieht. Im Justizsystem kommt es immer wieder zu Fehlern, internationale Standards für faire Gerichtsverfahren werden nicht eingehalten: „Geständnisse“ werden zum Teil unter Folter erzwungen, die Gefangenen haben oftmals keinen Zugang zu effektiven Berufungs- und Beschwerdeinstanzen. In der Regel erfahren sie den Hinrichtungstermin erst direkt vor der Vollstreckung. Ihren Angehörigen wird weder der Leichnam ausgehändigt noch der Bestattungsort genannt.

Amnesty International lehnt die Todesstrafe ohne Ausnahme ab, denn sie verletzt das Recht auf Leben und ist eine grausame, unmenschliche und erniedrigende Strafe.

**Deshalb fordere ich**

- bis zur vollständigen Abschaffung der Todesstrafe einen sofortigen Hinrichtungsstopp,
- alle anhängigen Todesurteile in Haftstrafen umzuwandeln,
- eine Änderung des Paragraphen 175 des Strafvollzugsgesetzes dahingehend, den Angehörigen der Verurteilten das Datum der Hinrichtung zu nennen und den Leichnam zu übergeben. Wir fordern Sie außerdem auf, Angehörigen der bisher Hingerichteten den Ort der Bestattung zu nennen.

Hochachtungsvoll,